
 

 

 

第 6屆深水 區議會  

健康及安全社區工作小組  

第 1次會議紀要  

 

 

日期： 2020 年 1 月 14 日 (星期二 )  

時間：下午 2 時正  

地點：深水 區議會會議室  

 

出席者  

 

主席  

袁海文議員  

 

委員  

周琬雯議員  

鄒穎恒議員  

覃德誠議員  

利瀚庭議員  

李俊晞議員  

李  炯議員  

李庭豐議員  

吳  美議員  

伍月蘭議員  

冼錦豪議員  

譚國僑議員，MH，JP 

徐溢軒議員  

衞煥南議員  

黃傑朗議員  

 

列席者  

劉家衡議員  

劉偉聰議員  
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秘書  

劉紀雯女士       深水 民政事務處行政助理 (區議會 )2  

 

因事未能出席者  
 

委員  

何坤洲議員  

 

缺席者  

 

委員  

何啟明議員  

江貴生議員  

麥偉明議員   
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開會詞  

袁海文主席歡迎委員出席會議。  

2. 工作小組知悉何坤洲議員的告假申請。  

議程第 1項： 2019/20財政年度區議會撥款  

  討論有關應對嚴重新型傳染性病原體呼吸系統病的區議

會撥款活動方向  

3 .  袁海文主席表示，秘書處於會前曾邀請衞生署派代表出

席會議，但署方表示未能派員出席，他對此表示遺憾，並要

求 署 方出 席 下次會 議 。他 續 表示， 區 議會 大 會已同 意 撥款

500 ,000元予工作小組舉辦活動應對嚴重新型傳染性病原體呼

吸系統病 (武漢肺炎 )，請委員就活動方向提出意見。  

4 .  吳美議員查詢，衞生署以外的上屆政府部門常設代表會

否列席是次會議。  

5 .  袁海文主席回應表示，其他部門代表均不會列席是次會

議，在工作小組知悉上屆政府部門常設代表名單後，秘書處

會 去 信邀 請 有關部 門 委派 常 設代表 加 入 工 作 小組 。 他 續表

示，由於時間緊逼，撥款申請的邀請函件將於稍後上載至區

議會網頁，並於 1月 29日截止申請，而工作小組將於 2月 10日

的會議進行審議，獲通過的申請將提交區議會於 2月 11日的大

會考慮是否通過。他請委員就活動時間表及方向提出意見。  

6 .  譚國僑議員提出以下意見及查詢： ( i )將撥款申請提交區

議會大會通過屬既定程序，建議提早召開工作小組會議，讓

主辦機構預先籌備活動； ( i i )專家指出武漢肺炎與非典型肺炎

由同一種病毒引致，建議活動可按以往經驗，進行宣傳教育

及派發防護用品； ( i i i )查詢會否為每項申請設撥款上限。  

7 .  袁海文主席提出以下意見： ( i )如委員沒有異議，工作小

組會議可改於 2月 7日舉行； ( i i )可將活動主題定得較為概括，
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保留彈性予主辦機構自行決定活動方向。  

8 .  伍月蘭議員表示，建議將深水埗以地域劃分成 3個分區再

分配撥款，以增加受眾及提高活動的多樣性。  

9 .  譚國僑議員提出以下意見及查詢： ( i )認同伍月蘭議員的

建議，可令撥款分配更平均； ( i i )查詢會否為每項申請設撥款

上限； ( i i i )查詢工作小組會否申請撥款。  

10 .  伍月蘭議員表示，建議將深水埗分成 3個分區是考慮到舉

辦活動時的實際情況，並不代表承認分區委員會。  

11 .  袁海文主席提出以下意見及查詢： ( i )認同有關建議不等

於承認分區委員會； ( i i )查詢為每項申請設撥款上限的意思。  

12 .  譚國僑議員提出以下意見： ( i )以區內的分界線平均分配

撥款並不涉及認可分區委員會； ( i i )如每項申請設有撥款上

限，工作小組可撥款予多個申請符合活題主題的主辦機構，

他對此沒有特定的傾向。  

13 .  袁海文主席提出以下意見： ( i )綜合各委員的意見，將會

按地域將深水埗劃分為東分區、中南分區及西分區再分配撥

款； ( i i )因未知區內團體對申請撥款的反應，故不建議為每項

申請設撥款上限。  

14 .  伍月蘭議員提出以下意見： ( i )建議工作小組在審議申請

時再考慮每項申請的撥款上限； ( i i )活動以宣傳教育的形式進

行為佳，可提高市民預防疾病的意識。  

15 .  譚國僑議員表示，如傾向於以宣傳教育的形式進行，建

議活動由工作小組主辦，以確保活動的成效。  

16 .  伍月蘭議員表示，期望活動並非一次性，增加活動的受

眾。  
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17 .  袁海文主席備悉各委員的意見，並指由於活動須於本年 3

月 6日或之前完結，未必能持續舉行，因此工作小組較適合作

為合辦機構。他續總結如下： ( i )將會按地域將深水埗劃分為

東分區、中南分區及西分區，每個分區的撥款上限為 170,000

元； ( i i )於邀請函件上會註明「由醫護專業人員負責舉辦的公

眾 健 康教 育 相關活 動 ，在 符 合準則 的 情況 下 將會獲 優 先考

慮」。  

18 .  李炯議員認同各委員的意見，並表示肺炎具傳染性，建

議盡快推行活動，並指活動由專業醫護團隊主辦為宜。  

19 .  譚國僑議員表示，工作小組作為合辦機構，可為主辦機

構提供支援，如邀請專業醫護人員協助推行講座。  

20 .  袁海文主席表示，大部分社區會堂已被租用，在活動推

行上或會有困難。  

21 .  伍月蘭議員表示，建議以工作小組名義預留未被租用的

時段。  

22 .  袁海文主席提出以下意見： ( i )預約場地涉及活動行政及

執行，由主辦機構自行處理更為妥當； ( i i )香港大學有研究顯

示近日的社會事件導致情緒積壓，由於工作小組尚餘約 90 ,000

元撥款未分配，建議公開邀請區內團體提交申請，舉辦以敘

事治療為主題的一次性工作坊。  

23 .  譚國僑議員表示，工作坊有舉行的必要，查詢具體內容

為何。  

24 .  吳美議員表示，由於時間緊逼，目標對象繁多，亦須專

業人士的參與，她認為將工作坊留待 2020 /21財政年度推行更

為適合，故建議將 90,000元撥款運用於防治肺炎。  

25 .  伍月蘭議員表示，工作坊宜長期舉行，故認同吳美議員

的意見。  
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26 .  袁海文主席表示，工作坊有舉行的逼切性，為使其可持

續發展， 2020 /21財政年度亦會推行類似的活動。  

27 .  譚國僑議員表示，工作坊有助工作小組檢討成效及制定

未來活動方向，由於屬一次性，他建議按比例調低撥款上限，

以調撥更多資源防治肺炎。  

28 .  吳美議員表示，建議工作坊可持續及分階段推行，增加

受眾人數。  

29 .  袁海文主席表示，工作坊可持續及長期進行，建議將應

對武漢肺炎活動每個分區的撥款上限定為 180,000元，而工作

坊的撥款上限定為 60,000元。  

30 .  委員一致同意上述建議。  

議程第 2項：討論工作小組委員名單 (健康及安全社區工作小

組文件 1/20)  

31 .  袁海文主席介紹文件 1 /20所載列的上屆工作小組委員名

單，並請委員就本屆工作小組委員提供意見。他續表示，名

單亦會於下次會議繼續討論，並認為繼續邀請職業安全健康

局及明愛醫院等半官方機構派代表加入工作小組較為適合。  

32 .  譚國僑議員表示，上屆工作小組委員名單只作參考，並

建議以工作小組未來活動方向為主要考慮因素。  

33 .  鄒穎恒議員提出以下意見： ( i )上屆工作小組委員名單只

作參考，為避免利益衝突，她認為不宜邀請名單上部分機構

派代表加入工作小組； ( i i )工作小組未來會關注區內的精神健

康，建議邀請相關專業人士加入工作小組。  

34 .  伍月蘭議員表示，工作小組宜邀請醫院及其他中立的地

區團體派代表加入。  
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35 .  袁海文主席表示，委員名單可待工作小組有具體活動方

向後再作討論，秘書處將於會後去信邀請有關政府部門委派

常設代表加入。  

議程第 3項：其他事項  

36 .  下次會議定於 2020年 2月 7日 (星期五 )上午 10時舉行。  

37 .  餘無別事，會議於下午 3時 10分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2020 年 3 月  


